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Deputado Rafael Brito 
apresenta resultados 

do Cartão Escola 10 ao 
Presidente Lula

Diretório do PDT 
reúne pré-candidatos a 

vereador por Maceió 

Encontro teve a participação do 
vice-governador, Ronaldo Lessa

BARBOSA X JHCARTICULAÇÃO

DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO 

PT movimenta a 
política maceioense e 
declara guerra contra 
bolsonarismo de JHC

Governo de Alagoas 
sanciona lei de 

incentivo ao uso de 
energia solar

Norma tem como objetivo 
estimular o desenvolvimento de 
serviços relativos a sistemas de 

energia renovável

Pré-campanha de Ricardo 
Barbosa reúne forças de 

esquerda contra o prefeito de 
Maceió

Corte tem apenas dois meses para 
analisar o caso que pode resultar 
na cassação

Aliança entre PT e 
MDB pode redefinir 
eleições em Maceió 

Vereadora repudiou fala de Siderlane 
Mendonça, de que caso de irmão de 
prefeito era “coisa de marido e mulher”
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Prefeito JHC ignora lei eleitoral
e mantém propaganda irregular

FORA DA LEI

JHC desafia legislação e compromete 
princípios de transparência na gestão pública

Iniciativas em Alagoas servem de inspiração para programas federais

PROJEÇÃO NACIONAL



Em um claro desrespeito à legislação 

eleitoral, o prefeito de Maceió, JHC, e 

sua administração continuam a promover 

propaganda institucional mesmo após o 

início do período de restrição previsto por 

lei. Esta atitude viola flagrantemente o 

artigo 73 da Lei Federal nº 9.504/1997, 

levantando sérias questões sobre o 

compromisso da atual gestão com a 

legalidade e a ética no serviço público. 

Desde 6 de julho de 2024, a lei proíbe 

qualquer tipo de publicidade institucional 

durante os três meses que antecedem 

as eleições municipais. No entanto, a 

gestão de JHC tem deliberadamente 

ignorado essa determinação, mantendo 

uma presença ostensiva de material 

publicitário em diversas áreas da cidade. 

Em bairros como Poço e Farol, pode-se 

constatar a presença generalizada de 

propagandas da prefeitura, com tapumes 

de obras inacabadas exibindo o slogan 

e a logomarca da administração atual, 

desrespeitando a legislação que visa 

garantir igualdade entre os candidatos. 

A falta de transparência da gestão 

JHC é ainda mais evidente nas redes 

sociais. Mesmo após anunciar que 

desativaria os perfis oficiais da prefeitura 

durante o período eleitoral, as contas 

permanecem ativas, divulgando ações do 

governo municipal. Este comportamento 

demonstra um claro descaso com as 

normas eleitorais e compromete a 

credibilidade da administração pública. 

Não é a primeira vez que a administração 

de JHC enfrenta críticas por sua falta de 

transparência. Denúncias recorrentes 

apontam dificuldades no acesso a 

informações públicas e decisões tomadas 

sem a devida prestação de contas à 

população. A persistência dessas práticas 

irregulares questiona seriamente o 

compromisso da gestão com os princípios 

democráticos e o respeito às instituições.
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MDB não desiste e ainda quer que
o PT indique o vice de Rafael Brito

A questão afunila a cada dia 
e agora as discussões chegam 

as cúpulas do MDB e do PT 
nacional, onde tudo deverá ser 

decidido.
Algumas lideranças dos 

dois partidos querem a 
aliança em Maceió, com o 
PT indicando o pré-candidato 
a vice do deputado federal 
Rafael Brito (MDB-AL).

Em Brasília, o pré-
candidato Ricardo Barbosa 
discute as eleições e as pré-
candidaturas do PT nas 
cidades de 100 mil eleitores 
e conversa com caciques da 
sigla.

Da presidente nacional 
Gleisi Hoffman (PR), ele 
ouviu que a pressão é grande 
e foi aconselhado a que “toque 
a vida”, o que significa que 
continue a usar as redes sociais, 
as reuniões e as ações da pré-
campanha.

Uma fonte do MDB diz 
que o “PT Nacional sinaliza 
que quer uma aliança com o 
MDB em Maceió, apesar das 
resistências de Paulão, que 
mira o Senado em 2026”.

Segundo essa fonte, “se o 
plano A der errado e a aliança 
com o PT não prosperar, 
o PDT de Ronaldo Lessa 
defende o nome de Cícero 
Almeida como vice, o PSD 
de Rui Palmeira defende o de 
Rosa Tenório e o PSB avalia a 
indicação de nomes”.

Ainda há tempo para 
acordos. Partidos e federações 
têm de 20 de julho a 5 de agosto 
para realizar as convenções. E 
até 15 de agosto para registrar 
os nomes dos candidatos na 
Justiça Eleitoral.
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Desrespeito sem fim

C O L U N I S T A S

Voney Malta



mesma”, relatou uma mãe da Grota da Alegria 
em Maceió, mostrando como o auxílio de R$ 
600 complementa a renda familiar.

O deputado ressaltou que Alagoas é o único 
estado onde estudantes recebem ambos os 
benefícios, o que tem ajudado a manter os alunos 
na escola e a melhorar a qualidade de vida das 
famílias. Além do suporte financeiro mensal, 

o programa oferece um incentivo de até R$ 5 
mil para cada estudante que conclui o ensino 
médio, sendo R$ 2 mil do Cartão Escola 10 e 
R$ 3 mil do Pé de Meia. “Esses programas estão 
mudando vidas e fazendo com que a educação 
vire prioridade dentro das casas”, afirmou Brito.

Atualmente, mais de 130 mil alunos em 
Alagoas são beneficiados pelo Cartão Escola 10, 
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Em um encontro 
realizado na última semana 
no Palácio do Planalto, o 
deputado federal Rafael 
Brito (MDB) apresentou ao 
presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) os impactos 
positivos dos programas 
Cartão Escola 10 e Pé de 
Meia em Alagoas. A reunião 
ocorreu durante a cerimônia 
de assinatura do Projeto de 
Lei do Plano Nacional de 
Educação (PNE) 2024-
2034, marcando um 
momento significativo para 
as políticas educacionais no 
país.

Brito destacou como 
o Cartão Escola 10, 
que inspirou programas 
federais, e o Pé de Meia 
têm transformado a vida 
de milhares de famílias 
alagoanas. Em um vídeo 
compartilhado nas redes 
sociais, o deputado 
apresentou o depoimento 
de uma família beneficiária. 
“A gente paga alguma 
coisa, compra um gás que 
está faltando, coisa pra ela 

Iniciativas em Alagoas servem de inspiração para programas federais

Deputado Rafael Brito apresenta resultados 
do Cartão Escola 10 ao Presidente Lula

enquanto mais de 2,5 milhões 
de estudantes no Brasil recebem 
o Pé de Meia. Brito enfatizou 
ao presidente Lula que essas 
iniciativas estão transformando 
a vida de estudantes e suas 
famílias, permitindo que os 
jovens permaneçam na escola 
sem precisar trabalhar para 
complementar a renda familiar.

Rafael Brito reforçou seu 
compromisso com políticas 
que fortalecem a educação e 
reduzem a desigualdade social, 
demonstrando alinhamento 
entre iniciativas locais e federais. 
“O presidente Lula ficou 
sensibilizado ao ver o vídeo com 
os depoimentos e saber que 
esses programas estão realmente 
transformando a vida das pessoas 
que mais precisam”, concluiu o 
deputado.

FORA DA LEI Prefeito de Maceió desafia legislação e compromete princípios de transparência na gestão pública

Em um claro desrespeito 
à legislação eleitoral, o 
prefeito de Maceió, JHC, 
e sua administração 
continuam a promover 
propaganda institucional 
mesmo após o início do 
período de restrição previsto 
por lei. Esta atitude viola 
flagrantemente o artigo 73 da 
Lei Federal nº 9.504/1997, 
levantando sérias questões 

sobre o compromisso da atual gestão com a 
legalidade e a ética no serviço público.

Desde 6 de julho de 2024, a lei proíbe 
qualquer tipo de publicidade institucional 
durante os três meses que antecedem as eleições 
municipais. No entanto, a gestão de JHC tem 
deliberadamente ignorado essa determinação, 
mantendo uma presença ostensiva de material 
publicitário em diversas áreas da cidade. Em 
bairros como Poço e Farol, pode-se constatar 
a presença generalizada de propagandas 
da prefeitura, com tapumes de obras 

inacabadas exibindo o slogan e a logomarca da 
administração atual, desrespeitando a legislação 
que visa garantir igualdade entre os candidatos.

A falta de transparência da gestão JHC é 
ainda mais evidente nas redes sociais. Mesmo 
após anunciar que desativaria os perfis oficiais 
da prefeitura durante o período eleitoral, as 
contas permanecem ativas, divulgando ações 
do governo municipal. Este comportamento 
demonstra um claro descaso com as normas 
eleitorais e compromete a credibilidade da 
administração pública.

Prefeito JHC ignora lei eleitoral
e mantém propaganda irregular

Não é a primeira vez 
que a administração de JHC 
enfrenta críticas por sua falta 
de transparência. Denúncias 
recorrentes apontam dificuldades 
no acesso a informações públicas 
e decisões tomadas sem a devida 
prestação de contas à população. 
A persistência dessas práticas 
irregulares questiona seriamente 
o compromisso da gestão com 
os princípios democráticos e o 
respeito às instituições.

O silêncio da administração 
municipal diante de 
questionamentos legítimos 
reforça a percepção de um 
governo que se esquiva do 
debate público e do escrutínio 
de suas ações. É crucial que 
órgãos de controle, como o 
Ministério Público Eleitoral e 
o Tribunal Regional Eleitoral, 
tomem medidas urgentes para 
coibir essas práticas ilegais. A 
população de Maceió merece 
uma administração que respeite 
as leis e os princípios básicos da 
gestão pública, algo que a atual 
gestão de JHC parece incapaz ou 
indisposta a oferecer.
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PT e MDB unem forças para enfrentar prefeito JHC na capital alagoana

Aliança entre PT e MDB pode redefinir eleições em Maceió

No último fim de semana, o 
Partido dos Trabalhadores (PT) 
de Alagoas deu um passo decisivo 
ao reunir parlamentares e 
militantes para impulsionar a pré-
campanha de Ricardo Barbosa à 
prefeitura de Maceió. Com a 
presença de figuras influentes 
como o deputado federal Paulão 
e a vereadora Teca Nelma, o 
evento se destacou como um 
marco da resistência da esquerda 
na capital alagoana, reafirmando 
o compromisso de lutar por uma 
cidade mais justa e igualitária. 
Mas será que a união de forças é 
suficiente para derrubar o atual 
prefeito JHC e sua aliança com o 
bolsonarismo?

Ricardo Barbosa, em um 
discurso contundente, não 
poupou críticas ao atual prefeito, 
JHC, destacando sua relação 
estreita com o ex-presidente 
Jair Bolsonaro. “Nós elegemos 
Lula, somos nós em Maceió que 
temos a legitimidade de derrotar 
o bolsonarista JHC”, declarou 
Barbosa, incitando a militância 
a marchar unida para conquistar 
a prefeitura. A certeza com que 
Barbosa fala da vitória pode ser 

Pré-campanha de Ricardo Barbosa reúne forças de esquerda contra o prefeito de MaceióBARBOSA X JHC

PT – AL movimenta a política maceioense e
declara guerra contra bolsonarismo de JHC

vista como uma estratégia de galvanizar o apoio das 
bases, mas também pode esconder um otimismo 
perigoso em um cenário político tão polarizado.

A novidade deste ano é a unificação de cinco 

legendas em torno da candidatura de Barbosa, um 
feito raro na história recente da esquerda em Maceió. 
Em anos anteriores, a fragmentação dos partidos 
de esquerda era evidente, resultando em derrotas 

A recente movimentação 
política em Maceió sugere 
uma aliança improvável entre 
o Partido dos Trabalhadores 
(PT) e o MDB, com o 
objetivo de enfrentar o atual 
prefeito, JHC, nas próximas 
eleições. A aproximação 
entre as duas legendas, que 
tradicionalmente ocupam 
campos políticos opostos, 

consecutivas. A possibilidade de 
uma aliança estratégica com o MDB 
no segundo turno, representado 
pelo deputado Rafael Brito, também 
foi mencionada, sugerindo uma 
frente ampla contra JHC. No 
entanto, essa aliança pode ser 
vista com ceticismo por parte de 
eleitores que desconfiam de acordos 
políticos.

O encontro do PT Alagoas 
evidencia uma mobilização 
crescente da esquerda local, 
que busca uma alternativa ao 
governo atual. A pré-campanha 
de Ricardo Barbosa, marcada por 
discursos inflamados e promessas 
de mudança, coloca-se como 
um movimento significativo 
na construção de um projeto 
progressista para Maceió. No 
entanto, o desafio de enfrentar 
um adversário bem estabelecido 
e suas poderosas alianças será um 
teste de fogo para a capacidade de 
mobilização e estratégia da esquerda 
maceioense. A campanha promete 
ser um embate acirrado, onde a 
união de forças será crucial, mas 
não necessariamente garantidora de 
vitória.

ganhou força após discussões no diretório 
nacional do PT. Para muitos, essa união é 
vista como uma jogada desesperada para 
desbancar o bolsonarismo representado por 
JHC, mas a pergunta que fica é: até que 
ponto essa estratégia pode ser eficaz?

Ricardo Barbosa, pré-candidato do PT, 
tem reforçado a necessidade de unir forças 
contra o prefeito atual, que mantém uma 
relação próxima com figuras do bolsonarismo, 
como o ex-presidente Jair Bolsonaro. A 

declaração de Barbosa sobre a legitimidade 
do PT em derrotar JHC não apenas inflama 
os ânimos, mas também coloca em questão 
a viabilidade de uma aliança com o MDB, 
historicamente adversário do partido. Essa 
aliança, se concretizada, poderá ser vista 
como uma traição aos princípios ideológicos 
do PT, ou uma estratégia inteligente de 
sobrevivência política?

Apoiar Rafael Brito, pré-candidato do 
MDB, em um possível segundo turno, 
seria um movimento arriscado, mas que 
demonstra a disposição do PT de fazer 
concessões em prol de um objetivo maior: 
tirar JHC do poder. No entanto, essa aliança 
também corre o risco de alienar eleitores fiéis, 
que podem ver essa união como um sinal de 
fraqueza ou falta de direção clara. O diretório 
nacional do PT parece dividido, com alguns 

membros apoiando a aliança 
como uma tática necessária, 
enquanto outros enxergam isso 
como um pacto com o diabo.

No fim, a possível aliança 
PT-MDB em Maceió revela as 
complexidades e contradições 
da política brasileira. A tentativa 
de unir forças contra um inimigo 
comum pode ser tanto uma 
estratégia brilhante quanto um 
tiro pela culatra. À medida que 
as eleições se aproximam, resta 
saber se essa união conseguirá 
mobilizar os eleitores e alcançar 
a tão desejada vitória, ou se 
resultará em mais um episódio 
de desilusão e fragmentação na 
política alagoana.

Ricardo Barbosa em Brasília, ao lado de Paulão, Nilmário Miranda e Gino Cesar



tenta transferir seu capital político para um 
candidato de sua escolha.

Com um perfil discreto e conciliador, Brito 
está buscando apoio tanto de Lula quanto 
do ex-presidente Jair Bolsonaro (PL). Na 
semana passada, ele se reuniu com Bolsonaro 
e recebeu a medalha “dos três is” (imorrível, 
imbrochável e incomível), um símbolo de 
lealdade entregue pelo ex-presidente a seus 
aliados. Durante o evento, Valdemar Costa 
Neto teve uma conversa reservada com 
Arthur Lira e o líder do PL na Câmara, Altineu 
Côrtes. Lira deve se reunir com Bolsonaro 
nesta quarta-feira para discutir temas que vão 

desde sua sucessão até a regulamentação da 
reforma tributária, prevista para votação no 
plenário da Casa.

Lira participou brevemente do evento, 
saindo após uma conversa com o presidente 
da Frente Parlamentar da Agropecuária 
(FPA), deputado Pedro Lupion (PP-PR). Lira 
tem sinalizado a interlocutores que anunciará 
seu candidato à presidência da Câmara em 
agosto. Em um momento descontraído, 
Valdemar brincou com o presidente do PSD, 
Gilberto Kassab, dizendo: “Vou te meter ferro”, 
referindo-se à disputa entre seus partidos nas 
eleições municipais em São Paulo. Kassab 
afirmou que era uma brincadeira, enquanto 
Valdemar insistiu que não se tratava de uma 
piada e afirmou que Kassab não será vice de 
Tarcísio de Freitas (Republicanos-SP) numa 
eventual chapa presidencial em 2026.

Sobre a sucessão de Lira, Valdemar 
ressaltou que o PL está evitando repetir o erro 
da eleição para a presidência do Senado em 
2023, que reelegeu Rodrigo Pacheco (PSD-
MG) e resultou na derrota de Rogério Marinho 
(PL-RN). O PL está em conversas com o PT 
para garantir espaço na Mesa Diretora da 
Câmara, com Altineu Côrtes sendo um dos 
nomes mais mencionados, embora ainda 
não haja definição. Além de Brito, outros pré-
candidatos à presidência da Câmara incluem 
Elmar Nascimento (União Brasil-BA) e 
Marcos Pereira (Republicanos-SP), ambos 
presentes no evento. Também marcaram 
presença os líderes do MDB, Isnaldo Bulhões 
Jr. (AL), e do PP, Doutor Luizinho (RJ). Os 
pré-candidatos estão promovendo eventos 

Na noite desta terça-feira (9), 
um evento destinado a fortalecer 
a candidatura de Antonio Brito 
(PSD-BA) para a presidência 
da Câmara dos Deputados 
reuniu figuras de peso da política 
brasileira. Entre os presentes, 
estavam o presidente do PL, 
Valdemar Costa Neto, e ministros 
do governo Lula (PT). Brito busca 
consolidar seu nome na disputa 
que ocorrerá em fevereiro de 
2025, sucedendo Arthur Lira (PP-
AL), que não pode se reeleger e 
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Líder do PSD tenta apoio para se consolidar na disputa da presidência da Câmara

FARINHA DO MESMO SACO
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Festa de candidato à sucessão de
Lira reúne bolsonaristas e lulistas

CIDADE PERDIDA

A disputa pela cadeira 
de prefeito de Rio Largo está 
cada vez mais acirrada. Nesta 
segunda-feira (8), o vereador 
professor Romildo Calheiros 

Romildo Calheiros também contesta escolha de Carlos Gonçalves para disputar a prefeitura

“Eu estou sendo impedido de fiscalizar o 
prefeito de Rio Largo”, denuncia vereador

concedeu entrevista ao vivo ao Canhão Podcast 
para expor as necessidades da cidade e criticar 
a escolha do nome de Carlos Gonçalves para 
a disputa.

“Para ser prefeito de uma cidade, é 

necessário conhecer os problemas e ter 
contribuído. Não simplesmente vir da cidade 
de Porto Calvo com um nome falso e querer 
ser prefeito. O povo de Rio Largo não pode 
aceitar. A prefeitura não pode ser comandada 
por uma pessoa que veio de fora e parou aqui”, 
ressaltou Romildo.

Segundo Romildo, Rio Largo é uma cidade 
muito grande para se restringir ao comando 
de uma família. Além disso, ele cita que, se a 
chapa de Carlos Gonçalves for eleita, Gilberto 
Gonçalves, o atual prefeito, é quem realmente 
vai gerenciar a cidade.

No seu segundo mandato de vereador, o 
professor Romildo expôs a situação crítica 
da Câmara Municipal, que, segundo ele, 
sofre interferências do atual prefeito Gilberto 
Gonçalves.

“Hoje, a Câmara tem cinco vereadores que 
foram licenciados sem nenhuma justificativa. 
O prefeito Gilberto Gonçalves simplesmente 
disse: ‘vocês cinco vão sair e vão entrar 

outros cinco para acomodação 
política.’ Ele quer ter ingerência 
dentro da Câmara. Eu estou 
sendo impedido de fiscalizar 
o prefeito de Rio Largo. Todo 
requerimento de informação 
acerca dos gastos está sendo 
barrado”, declarou.

Romildo Calheiro, pré-
candidato a prefeito, apontou 
algumas das necessidades do 
povo de Rio Largo, como 
transporte público para 
locomoção de trabalhadores 
até Maceió, ensino público 
e combate à violência. Ele 
afirma que a parceria com o 
governo do Estado de Alagoas 
é de fundamental importância 
para implantar a segurança no 
município.

para atrair apoio de deputados, com 
Brito aproveitando a celebração dos 
aniversariantes de julho da bancada 
do PSD para angariar apoio.

Nesta quarta-feira (10), 
Elmar Nascimento celebrará seu 
aniversário em Brasília, e no início 
do ano, Marcos Pereira reuniu 
autoridades em um evento similar. 
Entre os ministros presentes na 
festa desta terça estavam Ricardo 
Lewandowski (Justiça), Alexandre 
Silveira (Minas e Energia), Jader 
Filho (Cidades), Luiz Marinho 
(Trabalho), José Múcio Monteiro 
(Defesa), Luciana Santos 
(Ciência e Tecnologia), André 
de Paula (Pesca), Silvio Costa 
Filho (Portos e Aeroportos), e 
Alexandre Padilha (Secretaria de 
Relações Institucionais), além dos 
líderes do governo na Câmara, 
José Guimarães (PT-CE), e no 
Congresso Nacional, Randolfe 
Rodrigues (sem partido-AP).

Em um dos momentos do 
evento, o deputado Ricardo Salles 
(PL-SP), ex-ministro do Meio 
Ambiente de Bolsonaro, conversou 
com Lewandowski. Salles foi o 
relator da PEC das Drogas na 
Comissão de Constituição e Justiça 
(CCJ) da Câmara, cuja aprovação o 
governo Lula tenta impedir. (Com 
agências)



potencial de Alagoas em fontes renováveis 
de energia, como solar, eólica, biomassa, 
metanol, hidrogênio e hídrica, afirmando 
que 90% da matriz energética do estado 
é limpa. Ele também mencionou um 
acordo bilateral entre Brasil e França 
que prevê investimentos franceses no 
armazenamento de gás natural em Alagoas. 
Além disso, Dantas ressaltou políticas 
públicas de preservação ambiental, como 
a eliminação de lixões a céu aberto, o 
desmatamento zero na Mata Atlântica 
e a criação do Bioma da Caatinga, além 
de avanços no saneamento básico, com a 
promessa de garantir oferta total de água e 
saneamento em quatro municípios.

O diretor-presidente da Algás, Ediberto 
Omena, anunciou um investimento de 
R$ 21 milhões nos dutos de aço para a 
nova rede de gás natural, destacando o 
compromisso com segurança, eficiência e 
sustentabilidade. Ele explicou que a nova 
rede, em formato de anel, passa por vários 
bairros, garantindo uma distribuição 
ininterrupta e prevenindo colapsos 
no fornecimento de gás. O evento de 
inauguração contou com a presença de 
diversas autoridades estaduais, incluindo 
deputados e secretários de Estado, 
reafirmando o apoio governamental à 
expansão e sustentabilidade energética em 
Alagoas.

construções de prédios públicos estaduais 
e unidades habitacionais financiadas pelo 
Estado, além de projetos apoiados pelo 
Fundo Estadual de Combate e Erradicação 
à Pobreza (Fecoep) e empreendimentos 
em terrenos desapropriados para 
habitação popular. Também se aplicará a 
investimentos beneficiados pelo Programa 
de Desenvolvimento Integrado do Estado 
de Alagoas (Prodesin). O objetivo é integrar 
as iniciativas do setor público com a iniciativa 
privada para promover o uso de energia solar 
e outras fontes renováveis.

Bruno Macêdo, superintendente de 
Políticas Energéticas da Sedics, e Maria Alice 
Beltrão, secretária do Desenvolvimento, 
Indústria, Comércio e Serviços, destacam 
que a nova lei fortalece a colaboração entre 
os poderes Executivo e Legislativo na 
promoção de políticas sustentáveis. A medida 
visa impulsionar a pesquisa em energia 
sustentável e desenvolver a cadeia produtiva 
através de parcerias, consolidando Alagoas 
como um estado propício para negócios e 
oportunidades, com um foco especial em 
energia solar e sustentabilidade.

Para promover o 
desenvolvimento regional 
sustentável e gerar 
oportunidades de negócios 
em Alagoas, o vice-
governador Ronaldo Lessa, 
atuando como governador, 
sancionou a lei que institui 
a Política Estadual de 
Incentivo ao Uso da 
Energia Solar em 27 de 
junho. Esta política visa 
aumentar a participação de 
energia renovável na matriz 
energética do estado. 
A Superintendência de 
Políticas Energéticas 
da Secretaria de Estado 
do Desenvolvimento, 
Indústria, Comércio e 
Serviços (Sedics) está 
acompanhando o cenário 
e coordenando projetos 
e políticas públicas para 
fortalecer a produção 
de energias renováveis e 
atrair investimentos em 
tecnologias renováveis.

A nova lei estabelece 
a preferência pelo uso de 
sistemas de aquecimento 
solar e fotovoltaico em 
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Norma tem como objetivo estimular o desenvolvimento de serviços relativos a sistemas de energia renovável

DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO
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SUSTENTABILIDADE

O Governo de 
Alagoas e a Algás 
inauguraram 18,3 km 
de rede de gás natural 
canalizado, conectando 
o bairro Cidade 
Universitária a Cruz das 
Almas, substituindo as 
tubulações nos bairros 
Mutange e Pinheiro, que 
serão desativadas devido 
a atividades de mineração 
da Braskem. O governador 
Paulo Dantas enfatizou 
que esta iniciativa visa 
garantir segurança, 
acesso a energia limpa, 
sustentável e promover 
o desenvolvimento 
social e econômico do 
estado. A nova rede 
beneficiará 150 mil 
unidades consumidoras, 
aumentando a capacidade 
de distribuição de gás 
natural de 150 mil/m³ 
para 280 mil/m³, com 
planos de expansão para 
os litorais Norte, Sul e o 
Sertão alagoano.

O governador Paulo 
Dantas destacou o 

Governo de Alagoas inaugura 18 km de gasodutos 
entre a Cidade Universitária e Cruz das Almas

Iniciativa é um esforço para expandir o acesso à energia limpa e sustentável no estado

Governo de Alagoas sanciona lei
de incentivo ao uso de energia solar

Programa de 
capacitação é 

ofertado para 700
profissionais do 

Serviço Único de 
Assistência Social

Aulas ocorrem de forma 
simultânea nos Polos 

de Maceió, Arapiraca e 
Santana do Ipanema

O Programa Nacional de 
Capacitação do Sistema Único de 
Assistência Social (Suas) de 2024 
começou com o curso “Introdução 
ao Exercício do Controle Social do 
Suas”, realizado entre 8 e 12 de julho 
na Universidade Estadual de Alagoas 
(Uneal). Com uma carga horária 
de 40 horas, as aulas presenciais 
acontecem simultaneamente nos 
Polos de Maceió, Arapiraca e Santana 
do Ipanema, financiadas pelo Fundo 
Nacional de Assistência Social e 
apoiadas pelo Instituto Federal de 
Alagoas (Ifal).

A secretária Kátia Born destacou 
a importância do retorno do 
CapacitaSuas após seis anos, visando 
fortalecer a gestão e capacitar 700 
profissionais da área em Alagoas para 
melhorar a qualidade dos serviços 
prestados à população vulnerável. 
Além do curso atual, serão oferecidos 
mais dois cursos: “Introdução ao 
Provimento dos Serviços e Benefícios 
Socioassistenciais do Suas” (22 a 26 
de julho) e “Atualização de Planos de 
Assistência Social” (5 a 9 de agosto).

Os cursos destinam-se a 
profissionais, gestores, conselheiros e 
técnicos da rede socioassistencial do 
Suas, com o objetivo de implementar 
ações dos Planos de Educação 
Permanente e aprimorar a gestão do 
Suas em Alagoas. A abertura oficial 
ocorreu no Polo de Maceió e contou 
com a presença de várias autoridades, 
incluindo a secretária Kátia Born, o 
pró-reitor do Ifal, Gilberto Cruz, e 
outros representantes do setor.

CAPACITASUAS
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Novo desembargador promete dedicação e imparcialidade em sua missão

ENFRENTAMENTO

O Tribunal Regional 
Eleitoral (TRE) de Alagoas 
foi reforçado com a chegada 
do desembargador eleitoral 
Sóstenes Andrade, que 
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assumiu o cargo em uma cerimônia concorrida, 
substituindo Silvana Omena. Sóstenes, 
magistrado com quase 30 anos de experiência, 
agradeceu a confiança do Tribunal de Justiça e 
prometeu dedicação, imparcialidade e coragem 

para enfrentar as fake news que ameaçam a 
democracia. Ele destacou a importância do 
direito eleitoral na garantia da legitimidade dos 
processos eleitorais e na expressão da vontade 
popular.

Em seu discurso de posse, 
Sóstenes Andrade ressaltou 
que a democracia é um dos 
maiores patrimônios da 
sociedade e que o direito 
eleitoral desempenha um papel 
crucial na sua preservação. 
Ele enfatizou que a missão do 
TRE é assegurar que a vontade 
dos eleitores seja respeitada, 
promovendo eleições justas 
e transparentes. O novo 
desembargador afirmou estar 
comprometido em trabalhar 
com os colegas de pleno para 
combater a desinformação e 
garantir a paz no pleito eleitoral.

Com a chegada de 
Sóstenes Andrade, o TRE 
de Alagoas ganha um reforço 
significativo na luta contra as 
fake news. O desembargador 
acredita que, com dedicação 
e comprometimento, será 
possível garantir tranquilidade 
aos cidadãos e confiança no 
sistema eleitoral. Seu histórico 
de quase três décadas de 
serviço na magistratura traz 
a experiência necessária para 
enfrentar os desafios atuais e 
contribuir para a integridade 
do processo eleitoral.

ARTICULAÇÃO
Encontro teve a participação do vice-governador, Ronaldo Lessa

Diretório do PDT reúne pré-candidatos a vereador por Maceió
Discutir as diretrizes de 

projeto político visando as 
eleições deste ano para prefeitos 
e vereadores. Este foi o propósito 
do encontro que reuniu os 
pré-candidatos a vereador 
por Maceió, promovido pelo 
Diretório Regional do Partido 
Democrático Trabalhista 
(PDT), nesta terça-feira (9).

O encontro, realizado na 
sede do PDT, em Maceió, 
além de tratar do planejamento 
e estratégias do partido para 
as eleições deste ano, discutiu 
também a possibilidade de uma 
candidatura majoritária a vice-
prefeito, bem como apresentar 
nomes com reais possibilidades 
de conquistar um mandato 
para a Câmara Municipal de 
Maceió.

O vice-governador Ronaldo 
Lessa, que é o presidente 
estadual do partido em Alagoas, 
também participou do encontro 
e destacou o papel do partido 
no cenário municipal tanto na 
capital, como no interior do 
estado.

“Foi um dia importante, 
produtivo e que trocamos 
ideias com membros do 
diretório municipal e com 
os pré-candidatos a vereador 
na capital. Um dos focos 
do encontro foi discutir as 
estratégias de campanha e os 
rumos que o PDT deve tomar 
até as eleições”, ressaltou o 
vice-governador, Ronaldo 
Lessa.

Arthur Lins passa a ser o 
presidente em exercício do 
PDT e também o coordenador 
da chapa de candidatos a 
vereador por Maceió. Ficou 
ainda definido que será no 
próximo dia 30 de julho a data 
de convenção do partido para 
a escolha dos candidatos ao 
cargo de vereador.

“Vamos fazer reuniões 
temáticas com todos os 
candidatos e a primeira vai 
tratar da revitalização do 
Centro de Maceió. Vamos 
demonstrar a força que o PDT 
tem em Alagoas”, assegura 
Arthur Lins.

Sóstenes Andrade assume cargo no TRE-AL
e se compromete no combate às fake news



(CPI) da Manipulação de Jogos e Apostas 
Esportivas no Senado Federal. Segundo o 
documento, a competição movimentou R$ 
350.239,12 em apostas suspeitas durante os 
anos de 2022 e 2023. As informações são do 

portal de notícias G1.
A CPI teve acesso a relatórios de 142 

partidas de futebol realizadas no Brasil e, com 
a ajuda da SportRadar, uma multinacional 
que desenvolve tecnologias para ajudar 

Copa Alagoas é citada em relatório da CPI de jogos manipulados

O CRB enfrentou uma 
noite amarga na Série B do 
Campeonato Brasileiro ao ser 
derrotado pelo Mirassol por 2 a 
1, em uma partida marcada por 

Gol de ex-jogador do Azulão gera discussão e frustração entre torcedores
LONGE DA SÉRIE A

FRAUDE NO FUTEBOL

CRB sofre derrota polêmica para o Mirassol na Série B

Messi Conexão Expectativa
A Argentina garantiu sua vaga na 
final da Copa América 2024 ao vencer 
o Canadá por 2 a 0 nesta terça-feira, 
no MetLife Stadium, em Nova Jersey. 
Com gols de Julián Álvarez e Lionel 
Messi, que marcou seu primeiro gol na 
competição, a equipe se aproxima do 
bicampeonato. O técnico Lionel Scaloni 
levará a seleção argentina à final contra 
o vencedor de Uruguai e Colômbia, 
que se enfrentam nesta quarta-feira. 
O Canadá, com uma campanha 
surpreendente, disputará o terceiro 
lugar no sábado.

A prefeitura do Rio de Janeiro 
publicou o edital de leilão do terreno 
do Gasômetro, na região portuária, 
destinado à construção do estádio do 
Flamengo. O lance mínimo é de R$ 
138,2 milhões, R$ 102 milhões abaixo 
da avaliação de R$ 240,5 milhões. O 
terreno, desapropriado do Fundo Porto 
Maravilha, será transformado em um 
equipamento esportivo capaz de atrair 
70 mil pessoas. O leilão está marcado 
para 31 de julho.

O técnico Ramón Díaz, recém-
contratado pelo Corinthians, está 
encantado com a torcida do clube e 
prevê uma forte conexão com os fãs. 
Em suas primeiras declarações, Díaz 
destacou a paixão e o entusiasmo da 
torcida corintiana como elementos 
fundamentais para o sucesso da 
equipe. Ele acredita que essa sinergia 
será crucial para os desafios que virão, 
reforçando seu compromisso em levar o 
Corinthians a novas conquistas.

A Seleção Brasileira aguarda 
ansiosamente a recuperação de 
Neymar, enquanto Estêvão, jovem 
talento do Palmeiras, será avaliado 
com cautela. Com a Copa América em 
andamento, a ausência de Neymar, 
que ainda se recupera de lesão, coloca 
Rodrygo como peça-chave da equipe. 
Estêvão, elogiado por Neymar e visto 
como uma futura estrela, está sendo 
cuidadosamente observado pela 
comissão técnica. A seleção enfrenta 
a Costa Rica na primeira rodada, 
buscando iniciar bem a competição.

A Copa Alagoas apareceu 
no relatório da Confederação 
Brasileira de Futebol 
(CBF), enviado à Comissão 
Parlamentar de Inquérito 

Leilão do Flamengo

Segundo a CBF, foi movimentado o montante de R$ 350.239,12
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polêmicas. O gol decisivo, marcado pelo ex-jogador 
do CSA, rival histórico do CRB, foi o estopim para 
uma onda de insatisfação e discussões acaloradas 
entre torcedores e comentaristas esportivos. A 
derrota em casa acendeu o alerta vermelho para o 

Galo, que vê suas chances de acesso à Série A cada 
vez mais distantes.

A partida começou equilibrada, com ambas as 
equipes criando oportunidades, mas foi o Mirassol 
que abriu o placar, aproveitando uma falha 
defensiva do CRB. O gol de empate veio logo em 
seguida, dando esperanças à torcida regatiana. No 
entanto, o que realmente incendiou os ânimos foi 
o segundo gol do Mirassol, marcado por um ex-
jogador do CSA, o que muitos torcedores do CRB 
viram como uma espécie de traição, aumentando 
ainda mais a rivalidade entre os clubes.

A atuação do árbitro também foi alvo de 
críticas. Decisões controversas, incluindo a 
validação do segundo gol em posição duvidosa, 
geraram revolta nos jogadores e na comissão 
técnica do CRB. O técnico do Galo, em entrevista 
coletiva, não poupou palavras e criticou duramente 
a arbitragem, apontando erros que, segundo 
ele, influenciaram diretamente no resultado da 
partida. A declaração do técnico encontrou eco 
nas redes sociais, onde torcedores expressaram sua 
indignação.

A derrota coloca o CRB em uma situação 
delicada na tabela da Série B, aumentando a 

pressão sobre a equipe e a comissão 
técnica. A necessidade de vitórias 
nos próximos jogos é crucial para 
manter viva a esperança de acesso 
à elite do futebol brasileiro. No 
entanto, a sequência de resultados 
negativos começa a minar a 
confiança da equipe e a paciência 
da torcida, que exige uma reação 
imediata.

Em meio ao turbilhão de críticas 
e descontentamento, o CRB precisa 
encontrar forças para superar este 
momento adverso. A próxima 
partida será um teste crucial para 
medir a capacidade de reação do 
time. Enquanto isso, a derrota 
para o Mirassol fica marcada não 
apenas pela perda de pontos, mas 
pela polêmica em torno de um 
gol que simboliza muito mais do 
que apenas futebol, refletindo a 
profunda rivalidade e as paixões que 
movem o esporte.

federações a identificarem 
fraudes esportivas, foi apontado 
que os R$ 9,2 milhões aplicados 
nas casas de apostas foram 
distribuídos por 52 jogos.

Para os investigadores do 
caso, a “suspeita de manipulação” 
significa vários tipos de atitudes 
irregulares dentro de campo. 
Forçar um cartão, ceder um 
lateral, forçar uma substituição 
— tudo isso pode ser objeto 
de aposta e uma tentativa de 
manipular o resultado final. Não 
é necessariamente perder um 
jogo de propósito.

Ainda de acordo com o 
documento, em média, cada 
uma das partidas informadas 
pela empresa SportRadar 
movimentou R$ 176 mil em 
apostas, em valores atualizados.

Até a última atualização desta 
matéria, a Federação Alagoana 
de Futebol (FAF) não tinha se 
pronunciado sobre o ocorrido.
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RESPOSTA

SONHO OLÍMPICO

NOVO REFORÇO

MERCEDES ACERTA

Alex Poatan, campeão do UFC, 
rebateu as críticas de um ex-rival 

do kickboxing, destacando seu 
sucesso e conquistas no MMA. 
Ele enfatizou que suas vitórias 
e o título no UFC falam por si, 

desmerecendo as opiniões negativas 
sobre sua transição de esporte. 

Poatan reafirmou seu compromisso 
com o UFC e sua dedicação em 

continuar evoluindo como lutador, 
respondendo às críticas com 

resultados no octógono.

A jogadora da seleção feminina 
de vôlei, Júlia Bergmann, celebra 

a oportunidade de realizar seu 
sonho olímpico ao lado de seu 

irmão Lukas Bergmann, integrante 
da seleção masculina de vôlei. 
Para Júlia, compartilhar essa 

experiência única com seu irmão 
torna a conquista ainda mais 

especial e emocionante. Ela destaca 
a importância do apoio mútuo e a 
satisfação de ambos representarem 

o Brasil nos Jogos Olímpicos de 
Paris 2024.

O Vasco da Gama anunciou a 
contratação do meia Philippe 
Coutinho. Com passagens por 

grandes clubes europeus, o jogador 
retorna ao Brasil em busca de 

revitalizar sua carreira e ajudar 
o time carioca na temporada. 

Coutinho é visto como uma peça-
chave para elevar o nível técnico 
da equipe e atrair mais torcida ao 

estádio.

A Mercedes parece finalmente 
ter encontrado a solução para 

os problemas do W15. Após um 
início de temporada conturbado, a 

equipe trabalhou intensamente para 
aprimorar o desempenho do carro, 
trazendo melhorias significativas. A 
expectativa é que os novos ajustes 
permitam à Mercedes competir 

de igual para igual com as rivais e 
disputar as primeiras posições nas 

próximas corridas.
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O acesso do Bahia ao Brasileirão Feminino 
A-1 foi marcado por um episódio lamentável 
de racismo que terminou em prisão. Durante 
a celebração no gramado de Pituaçu, as 
jogadoras tricolores foram surpreendidas pelo 
técnico do JC, Hugo Duarte, que proferiu 
ofensas raciais contra as atletas, transformando 
a comemoração em um caso de polícia.

Segundo a zagueira Suelen, Duarte 
invadiu o campo e a chamou de “macaca”, 
correndo na direção das jogadoras que 
celebravam a vitória por 2 a 0 conquistada no 
Amazonas. A lateral-direita Dan, a própria 
Suelen e um assessor do clube imediatamente 
registraram um Boletim de Ocorrência contra 

o técnico, que foi preso em flagrante e levado 
à Central de Flagrantes da 1ª Delegacia.

A Polícia Militar foi acionada pela juíza 
da partida assim que o jogo terminou, após 
relatos de confusão entre as equipes. De acordo 
com a PM, Suelen relatou que Duarte cometeu 
injúria racial contra ela, o que levou à detenção 
do treinador. A súmula do jogo, assinada pela 
equipe de arbitragem, confirma que membros 
do Bahia testemunharam as ofensas e a 
tentativa de agressão física por parte de Duarte.

O clube JC, em nota oficial, repudiou atos 
racistas, mas afirmou que está investigando o 
incidente com seu setor jurídico para tomar 
as medidas necessárias, evitando informações 

caluniosas que possam prejudicar os envolvidos. 
Por outro lado, o Bahia demonstrou total apoio a 
Suelen, exigindo uma resposta firme à gravidade 
do ocorrido e reafirmando seu compromisso 
na luta contra a discriminação racial.

Em uma publicação nas redes sociais, 
Suelen desabafou sobre o episódio, ressaltando 
que a Constituição Brasileira garante o direito à 
igualdade e lamentando o racismo que sofreu. “O 
ato denúncia é a arma que tenho para combater 
o racista”, escreveu a jogadora, agradecendo 
pelo suporte das companheiras, da família e do 
clube. Este caso chocante evidencia a urgência 
de combater o racismo no esporte e garantir 
um ambiente seguro e respeitoso para todos.

CRIME EM CAMPO

Bahia celebra acesso, mas caso de racismo Bahia celebra acesso, mas caso de racismo 
no futebol feminino mancha comemoraçãono futebol feminino mancha comemoração

Técnico é detido após proferir 
insultos racistas durante 
comemoração do Bahia

Mbappé é fenômeno nas copas,Mbappé é fenômeno nas copas,
mas decepciona nas Eurocopasmas decepciona nas Eurocopas

Kylian Mbappé, um dos maiores nomes do futebol 
mundial e decisivo em duas Copas do Mundo, enfrenta 
duras críticas por seu desempenho nas Eurocopas. 
Apesar de ser uma estrela incontestável em torneios 
globais, onde brilhou com atuações memoráveis e 
gols decisivos, o atacante francês tem decepcionado 
quando o cenário é a principal competição de seleções 
europeias. A discrepância em suas performances 
tem gerado polêmica e questionamentos sobre sua 
capacidade de liderar a França em momentos cruciais.

Na Eurocopa de 2024, as expectativas estavam 
novamente sobre os ombros de Mbappé. No entanto, o 
atacante não conseguiu levar a França além das quartas 
de final, deixando muitos torcedores frustrados. Seu 

desempenho apagado, com poucos gols e participações 
decisivas, contrastou fortemente com a imagem de 
herói construída nas Copas do Mundo de 2018 e 
2022. As críticas não se limitaram às arquibancadas; 
especialistas e ex-jogadores também questionaram 
sua capacidade de lidar com a pressão em competições 
continentais.

A polêmica em torno de Mbappé não se restringe 
apenas às suas atuações em campo. Rumores de 
problemas de relacionamento com colegas de equipe e 
desentendimentos com a comissão técnica adicionam 
uma camada extra de tensão à sua trajetória na seleção 
francesa. Alguns analistas sugerem que o atacante pode 
estar sofrendo com a pressão excessiva e a expectativa de 

sempre ser o protagonista, o que afeta sua performance 
nos momentos decisivos. Essa situação tem levado 
muitos a se perguntarem se Mbappé conseguirá 
superar esses desafios e se firmar como líder absoluto 
da equipe.

Enquanto isso, o debate continua: é justo comparar 
seu desempenho nas Eurocopas com o brilho nas 
Copas do Mundo? A resposta pode não ser simples, 
mas uma coisa é certa: Mbappé precisa encontrar 
uma maneira de replicar seu sucesso global no cenário 
europeu para consolidar seu legado. A torcida francesa, 
embora crítica, ainda deposita esperança em seu 
talento, aguardando que ele transforme a decepção em 
motivação para futuras conquistas.

FRACASSO

Craque francês não repete sucesso 
mundial e vira alvo de críticas na Europa


